

Protesta Argentina Ante Israel por un Homenaje al Periodista Timerman

Por TEODORO DUCACH, corresponsal de EXCELSIOR

TEL AVIV, 23 de mayo. La embajada argentina en Tel Aviv cursó una nota al Ministerio de Relaciones Exteriores de Israel en la que manifestó su queja a raíz de la realización de una ceremonia de homenaje al periodista Jacobo Timerman, el 25 de mayo en Jerusalén.

En dicha ceremonia, la Federación Internacional de Periódicos conferirá a Timerman la "Pluma de Oro de la Libertad" y al acto asistirá el primer ministro Menajem Beguin.

La nota de la embajada argentina alega que el domingo próximo es para esa República el día de la independencia no creyendo prudente hacer coincidir esa fecha con el otorgamiento de un premio internacional a Timerman, figura que sigue siendo discutida en dicho país, tanto que por oponerse a su liberación, llegó en su momento a sublevarse parte del ejército.

Según el semanario Tiempo, de Tel Aviv, "la realización de la mencionada ceremonia en Jerusalén y la presencia del primer ministro le confiere un carácter semioficial, a pesar de asistir Beguin simplemente para inaugurar tan importante congreso internacional."

También el matutino Haaretz dice hoy que "se ejercieron fuertes presiones políticas y diplomáticas a raíz de la protesta argentina, lo que indujo a los organizadores de la ceremonia a trasladar la sede del acto del parlamento israelí a un salón de actos de la Universidad de Jerusalén".

Un Nuevo Túnel une a Chile y Argentina

CARACOL, Chile, 23 de mayo. (AP) —El túnel internacional de "Cristo Redentor", de una longitud total de tres kilómetros, fue inaugurado hoy, estableciéndose con ello un vínculo entre Chile y Argentina a más de tres mil metros de altura sobre el nivel del mar y en plena cordillera de Los Andes. De una longitud total de 3,080 metros, de los cuales 1,564 metros fueron contruidos por Chile y 1,516 metros por Argentina, el túnel remplazará a otro ubicado a unos 90 metros al norte, que desde 1904 unía a las ciudades de Los Andes, Chile, y Mendoza, Argentina.

Como más uno

▷ Miguel Angel Estrella

Los militares uruguayos me enseñaron en prisión los límites del sadismo

Miguel Angel Estrella, pianista uruguayo que estuvo encarcelado 26 meses, envió estas líneas para agradecer la solidaridad que logró su liberación. Solidaridad de Comités de Apoyo creados en Europa y América y del público del mundo entero.

Quiero llegar a ustedes con estas líneas, en momentos hermosos y trascendentes de mi existencia.

Mi llegada a París significó reencontrarse con emoción, la otra cara de la humanidad. Después de 25 meses de infierno, me esperaba el poncho tibio y fraterno de la amistad, de la solidaridad.

El tiempo transcurrido en lugares desconocidos y en el penal uruguayo de la ciudad de Libertad —sitios destinados a la destrucción física y moral del ser humano— me hicieron comprobar los límites que puede alcanzar el sadismo. Lo ejercen aquellos viejos conocidos de nuestros pueblos, aquellos que postulan una "paz" implantada por el terror, aquellos que pretenden asesinar hoy al pueblo salvadoreño en la figura de Monseñor Romero.

Mi liberación se las debo a ustedes mis queridos amigos, compañeros, colegas y público del mundo entero. Por eso quiero agradecerles cuanto han hecho para desarticular la arbitrariedad de mi secuestro y posterior detención. Sé que es una victoria de la solidaridad, lograda por la tenaz acción de los tantos Comités de Apoyo creados en Europa y América. Quiero citar de manera especial, el que se constituyó en París bajo la dirección de la maravillosa Nadia Boulanger, y amigos tan entrañables como Yves Haguener, Yehudi

Menuhin y Henri Dutilleux.

Es gracias a todos ustedes que pronto podré reintegrarme a la vida en su dimensión total. Esto incluye para mí la hermosa familia que poseo, mis grandes amigos en todos los rincones del globo, mi compromiso con la sociedad y con el público, a través de mi profesión. Esta no puede dejar de ser coherente con mis convicciones de hombre de América Latina, respecto a la tarea ineludible que tenemos en la transformación de la sociedad, para que estén garantizadas las necesidades y los derechos de todos.

La experiencia en las cárceles uruguayas me ha hecho comprender más profundamente los graves problemas de la sociedad contemporánea y los años de lucha que aguardan a nuestros pueblos para conquistar la dignidad y el respeto pleno de los derechos humanos para los trabajadores, campesinos y población indígena de nuestro continente.

Hoy creo volver al mundo intacto, sin odios y con una necesidad acrecentada de continuar el trabajo, ya que mi confianza en el ser humano es aún más profunda. También, hoy soy más consciente que nunca, que la justicia social y la cultura, serán conquistadas tras larga lucha, pues conozco de cerca la ferocidad de quienes ven en el conocimiento el germen de la "subver-

sión".

Quiero finalmente agradecer a los innumerables organismos internacionales, religiosos y civiles, que han bregado por mi libertad. A los diplomáticos y personalidades de todo el mundo que de diferentes maneras han contribuido a poner luz sobre la ilegalidad de mi secuestro y posterior detención. A mis amigos en la música que participaron o asistieron a los tantos conciertos realizados en mi favor y a las delegaciones que se desplazaron para hacer oír su voz en sesiones internacionales. A todos aquellos amigos que no conozco aún personalmente, que dieron sus firmas y sus aporte solidario en diferentes manifestaciones musicales, religiosas o políticas. A periodistas de la prensa hablada y escrita que denunciaban los desmanes de las dictaduras. A aquellos que hicieron posible la edición de un nuevo disco destinado a ayudar a mi familia. A los gobiernos de tantos países que no ofrecieron sus tierras para volver a la vida... que es decir volver a todos ustedes, a la música, y a construir junto a nuestros pueblos.

Con mi cariño que en estos años de aislamiento no ha hecho sino fortalecerse y volverse más reflexivo, los abraza con un Hasta Pronto!

Miguel Angel